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Депутаты Молодежного парламента предлагают наделить летные 

школы особым статусом 

Алтайское краевое Законодательное Собрание 21.05.2018 

 

24 мая в Парламентском центре пройдет сессия Молодежного 

Парламента Алтайского края. В числе вопросов повестки депутаты МПАК 

планируют рассмотреть несколько законодательных инициатив. Одна из них 

касается внесения изменений в статью 86 Федерального закона "Об 

образовании в Российской Федерации". Речь идет о включении школ-

интернатов с первоначальной летной подготовкой в перечень 

общеобразовательных организаций со специальными наименованиями, 

целью которых является подготовка несовершеннолетних обучающихся к 

военной или иной государственной службе. Напомним, на сегодняшний день 

в число организаций со специальными наименованиями входят 

президентское кадетское училище, суворовское военное училище, 

нахимовское военно-морское училище, казачий кадетский корпус и другие. 

Дополнение перечня летными школами позволило бы последним получить 

финансирование из бюджетов различного уровня. 

 

Позитивные изменения в лекарственном обеспечении льготников 

Калининградская областная Дума 21.05.2018 

 

21 мая в региональном парламенте прошло очередное заседание Совета 

областной Думы. Главной темой обсуждения на Совете стало обеспечение 

лекарственными препаратами льготных категорий жителей области. 

Информацию об этом социально значимом вопросе, находящемся на 

постоянном контроле депутатского корпуса, озвучил министр 

здравоохранения Александр Кравченко и руководитель территориального 

органа Росздравнадзора Алла Великая.  

Александр Кравченко сообщил, что по линии обеспечения 

федеральных льготников в федеральном бюджете предусмотрено 277,5 млн. 

рублей, из которых на сумму в 275 млн. рублей контракты уже заключены и 

препараты поставлены в область. Для региональных льготников – более 500 

млн. рублей в областном бюджете, контракты заключены на сумму 272 млн. 

рублей, поставлено препаратов на 230 млн. рублей. 

Из суммарного объема финансирования в 779 млн. рублей заключены 

контракты на сумму в 623 млн. рублей, на склады прибыло лекарственных 

препаратов и медицинских средств на 380 млн. рублей.  



На сегодня в область поступило более 200 тысяч единиц 

лекарственных препаратов 681 наименования. Как заверил министр, до 1 

июля весь годовой объем препаратов будет в регион поставлен, а уже в мае 

ведомство начало формировать заявки по закупкам лекарственных средств на 

2019 год. 

В свою очередь руководитель территориального Росздравнадзора Алла 

Великая отметила значительное снижение подтвержденных жалоб граждан 

на проблемы с лекарственным обеспечением. Росздравнадзор проверил и 

наличие лекарственных препаратов на складах областной фармкомпании. 

Председатель социального комитета Лариса Швалкене также 

подтвердила, что напряжение в системе лекарственного обеспечения удалось 

снять.  

 

Молодежный парламент и Совет молодых ученых заключили 

Соглашение о сотрудничестве 

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого автономного округа 22.05.2018 

 

Подписание документа состоялось в ходе совместного заседания 

четвертого состава Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании автономного округа и Совета молодых ученых и специалистов при 

Губернаторе автономного округа. 

Теперь члены Молодежного парламента и Совета молодых ученых в 

рамках подписанного соглашения будут обмениваться опытом в 

правотворческой и научной деятельности, организовывать различные 

мероприятия по укреплению взаимного сотрудничества, способствовать 

самореализации творческого потенциала молодежи и молодых специалистов, 

а также совместно привлекать ямальскую молодежь к активному участию в 

общественной и научной жизни округа. 

 

Депутаты поддержали принятие краевой программы патриотического 

воспитания 

Законодательное Собрание Приморского края 22.05.2018 

 

Комитет по социальной политике и защите прав граждан рассмотрел 

проект государственной программы Приморского края "Патриотическое 

воспитание граждан, реализация государственной национальной политики и 

развитие институтов гражданского общества на территории Приморского 

края" на 2018-2020 годы. 

На реализацию мероприятий в течении трех лет запланировано более 

73 миллионов рублей из краевого бюджета, в том числе 17 миллионов – в 

текущем году. Большую часть средств направят на финансовую поддержку 

социально ориентированных некоммерческих и иных общественных 

организаций. На помощь НКО предусмотрено более 62 миллионов рублей, в 

том числе 14 миллионов рублей – в 2018 году. 



Госпрограмма включает в себя также подразделы "Патриотическое 

воспитание жителей Приморского края" и "Этнокультурное развитие народов 

Приморского края и гармонизация межнациональных отношений". 

Отвечая на вопрос председателя Законодательного Собрания 

Александра Ролика, директор департамента внутренней политики Павел 

Ясевич сообщил, что на 2019-2020 год планируется включить в программу 

финансирование мероприятий по поддержке юнармейского движения и 

патриотических клубов на местах. Руководитель департамента подчеркнул, 

что представленный проект программы носит технический характер и после 

подписания в документ будут внесены изменения. 

 

Вопросы работы эвакуаторов должны находиться в ведении государства 

Государственный Совет Республики Крым 23.05.2018 

 

Вопросы перемещения транспортных средств на специализированную 

стоянку, их хранение, оплата стоимости перемещения и хранения, возврата 

транспортных средств – должны всецело находиться в ведении государства, а 

не частных структур. Такое мнение выразил Председатель Государственного 

Совета Республики Крым Владимир Константинов. 

По его мнению, полученные средства вполне могли бы покрыть 

расходы строительства одного дошкольного учреждения в крымской столице 

или "за эти день можно ремонтировать и строить дороги. Город должен 

учиться зарабатывать на свое развитие. Речь не идет о чем-то 

противозаконном. Все в рамках действующего законодательства". 

 

Депутаты Верховного Совета Хакасии намерены выступить 

с законодательной инициативой в Государственную Думу России 

Верховный Совет Республики Хакасия 23.05.2018 

 

В Верховный Совет Республики Хакасия поступило предложение 

Главы Хакасии рассмотреть вопрос об осуществлении права законодательной 

инициативы в Государственной Думе России с проектом федерального 

закона предусматривающим изменения законодательства в сфере 

обязательного медицинского страхования и законодательства Российской 

Федерации о налогах и сборах. 

Действующим федеральным законом "Об обязательном медицинском 

страховании в Российской Федерации" страховые взносы на обязательное 

медицинское страхование неработающего населения уплачиваются в бюджет 

Федерального фонда обязательного медицинского страхования за счет 

средств бюджетов субъектов Российской Федерации. 

Документом предлагается изменить существующий порядок оплаты 

страховых взносов путем передачи этого полномочия федеральным органам 

государственной власти Российской Федерации, что будет способствовать 

сбалансированности бюджетов субъектов Российской Федерации. В целях 

компенсации расходов федерального бюджета на обязательное медицинское 



страхование, в том числе неработающего населения предполагается внести 

изменения в Налоговый Кодекс РФ – снизив долю зачисления налога на 

прибыль организаций, подлежащих зачислению бюджеты субъектов с 17 до 

13 процентов. 

 

В Чувашии расширены возможности субсидирования авиаперевозчиков 

для организации новых авиамаршрутов 

Государственный Совет Чувашской республики 23.05.2018 

 

23 мая на заседании Правительства Чувашии, которое провел 

Председатель Кабинета Министров Чувашской Республики Иван Моторин, 

внесены изменения в Правила предоставления субсидий из республиканского 

бюджета организациям воздушного транспорта. 

В соответствии с федеральным законодательством действие 

субсидирования региональных авиаперевозок расширяется. Благодаря 

вносимым поправкам субсидии смогут получать перевозчики, 

обслуживающие перелеты по всей России. До настоящего времени 

предусматривалась возможность предоставления субсидий для организации 

авиаперевозок лишь внутри Приволжского федерального округа. 

Напомним, что с 2017 года изменилась схема финансирования 

региональных авиасообщений. Сегодня направление "Уфа – Чебоксары – 

Уфа" вошло в Перечень авиамаршрутов, субсидируемых в 2018 году из 

федерального бюджета. 

Министр транспорта и дорожного хозяйства Чувашской Республики 

Владимир Иванов отметил, что принимаемое решение будет способствовать 

расширению географии авиасообщения с городом Чебоксары. 

 

Новый закон для дачников: приоритеты поддержки 

Законодательное Собрание Краснодарского края 23.05.2018 

 

На пленарном заседании в первом чтении депутаты рассмотрели 

проект краевого закона "О развитии садоводства и огородничества на 

территории Краснодарского края". Он разработан комитетом ЗСК по 

развитию АПК и продовольствию во исполнение федерального 

законодательства в целях развития одного из социально значимых 

направлений в крае. 

Представляя документ на сессии, заместитель председателя комитета 

ЗСК Сергей Орленко привел статистику. 

На Кубани сегодня существует более 1960 садоводческих 

некоммерческих объединений, включающих в себя около 480 тысяч садовых 

участков. Они расположены на площади 33 тысячи гектаров. 

В сфере садоводства и огородничества задействованы около двух 

миллионов жителей, или более 30% населения Краснодарского края. 

По словам Сергея Орленко, это направление в последнее время 

развивается быстрыми темпами, в том числе и за счет прибытия на 



территорию края граждан из других регионов. Нередко они постоянно 

проживают на территории садоводческих, дачных некоммерческих 

товариществ. При этом существует множество проблем с урегулированием 

правоотношений в этой сфере: в крае отсутствует исполнительный орган 

госвласти, наделенный соответствующими полномочиями по решению 

вопросов садоводческих и огороднических товариществ, нет эффективного 

взаимодействия с органами местного самоуправления по вопросам развития 

инфраструктуры территорий товариществ.   

В нормах краевого закона прописываются сама возможность оказания 

поддержки, порядок выделения средств, формы, в которых будут 

взаимодействовать органы государственной и муниципальной власти. 

Определены и приоритетные направления такой поддержки. Это вопросы 

инженерно-технической инфраструктуры, транспорта и дорог, обустройства 

земельных участков, возможностей реализации произведенной 

сельхозпродукции. 

 

Без адекватных мер со стороны федерального центра преодолеть кризис 

нереально 

Законодательное Собрание Забайкальского края 24.05.2018 

 

Актуальные проблемы строительной отрасли депутаты профильного 

комитета Заксобрания края обсуждали в рамках круглого стола с участием 

самих строителей и других заинтересованных сторон. 

По оценкам участников строительного рынка региона, кризис отрасли в 

Забайкалье усугубляется. За два года около 300 организаций этой сферы 

прекратили свою работу. Объём строительства жилья в крае за 2017 год 

сократился на 13%.  Одна из причин – растущие цены на материалы и низкий 

строительный коэффициент в регионе. 

По мнению представителей исполнительной власти, решить вопрос 

ценообразования поможет переход на ресурсный метод расчета, который 

произойдет в начале 2019 года. 

Речь за круглым столом шла и о налоговой политике в регионе. В 

частности, руководители строительных организаций говорили о том, что она 

непрозрачна, что воспользоваться налоговыми льготами, в том числе по 

отсрочке платежей, практически невозможно, и что в последние годы 98% 

судебных споров стала выигрывать налоговая служба.  Однако руководитель 

УФНС по Забайкальскому краю опровергла эту информацию. Она заявила, 

что система налогообложения по всей стране едина и процент выигранных 

УФНС в судах споров по налогам с каждым годом снижается. При этом глава 

службы признала, что количество организаций, которым одобрили льготы, 

действительно, невелико. 

Подводя итоги, глава парламентского комитета Анатолий Романов 

констатировал, что преодолеть кризис строительной отрасли в отдельно 

взятом регионе нереально. По мнению депутата, помочь строителям могут 

структурные изменения в системе инвестирования, снижение ставок по 



ипотечным кредитам, переход от долевого строительства к проектному 

финансированию. Без адекватных мер со стороны федерального центра 

упадок строительной отрасли будет продолжаться, - убежден Романов. 

 

О доступности интернета и сотовой связи 

Законодательное Собрание Пермского края 24.05.2018 

 

О мерах, принимаемых правительством Пермского края, по 

обеспечению доступности и повышению качества услуг сотовой связи и 

широкополосного доступа к сети "Интернет" на территории края, в том числе 

в малочисленных и отдаленных населенных пунктах, рассказал и.о. министра 

информационного развития и связи Владислав Мантуров. 

Доклад состоялся в рамках "правительственного часа". По данным 

правительства, по состоянию на апрель 2018 года широкополосным доступом 

к сети "Интернет" обеспечены 754 больницы (89 %), 152 фельдшерско-

акушерских пункта (25 %), 386 школ (43 %) и 65 техникумов (76 %). В 2018 

году планируется подключить 90 больниц, что обеспечит 100 % подключение 

больниц и поликлиник к высокоскоростному интернету, а также продолжить 

работы по организации подключения к высокоскоростному интернету 

учреждений здравоохранения и учреждений образования: 168 фельдшерско-

акушерских пунктов, 257 школ и 15 техникумов. 

По словам и.о. министра в рамках мероприятий по повышению 

доступности интернета и сотовой связи к 2020 году запланировано 

обеспечить 100% населенных пунктов региона с численностью свыше 250 

человек, а также подключить к высокоскоростному интернету 100% 

учреждений образований, здравоохранения и иных объектов социальной 

сферы. 

Как отметил председатель Законодательного Собрания Пермского края 

Валерий Сухих тема эта чрезвычайно важная: "Безусловно, депутатов 

волнует перспектива информатизации и развития сотовой связи в 

конкретных населенных пунктах избирательных округов.  Почти все 

депутаты говорили о необходимости обеспечить дорожные объекты и 

населенные пункты устойчивым сигналом сотовой связи. И мы должны 

понимать, что давно назрело оперативное и системное решение этой 

проблемы на краевом уровне". 

 

В Волгоградской областной Думе создана рабочая группа по развитию 

цифровой экономики 

Волгоградская областная Дума 24.05.2018 

 

Соответствующее решение принято профильным парламентским 

комитетом с целью реализации Послания Президента РФ на территории 

волгоградского региона. 

Руководителем рабочей группы избран депутат Волгоградской 

областной Думы, член фракции "Единая Россия" Михаил Рогозин. 



Комментируя принятое решение, парламентарий подчеркнул, что основная 

задача, которая стоит перед коллегиальным органом – это разработка 

предложений, связанных с профессиональной оценкой уровня стартапов, их 

поддержка и развитие, а также создание регионального IT кластера, который 

позволит использовать практику, опыт и знания представителей научной 

сферы и бизнеса.  

Напомним, что задачи по реализации Послания Президента РФ на 

территории Волгоградской области поставил губернатор Андрей Бочаров на 

расширенном оперативном совещании. После этого в областной Думе 

создали межфракционную рабочую группу. Ее руководителем был избран 

спикер регионального парламента Николай Семисотов. В настоящее время 

Советом Думы утвержден план мероприятий по выполнению обозначенных 

главой государства приоритетов. 

Эта же тема обсуждалась на Совете законодателей Российской 

Федерации, где председатель Государственной Думы РФ Вячеслав Володин 

назвал волгоградский регион одним из лидеров в реализации президентского 

Послания. 

 

Вопросы для размышления 

Законодательная Дума Томской области 25.05.2018 

 

Сегодня дан старт принципиально новой региональной политике в 

сфере образования – так оценили депутаты социального комитета ежегодный 

доклад областной администрации о реализации образовательной политики 

области в 2017 году.  

Система образования Томской области включает в себя почти 700 

образовательных организаций и учреждений, объединяет более 260 тысяч 

детей и 24 тысячи педагогов, воспитателей и мастеров. В прошлом году 

региональная политика в сфере образования была направлена на выполнение 

майских указов президента, реализацию ФГОС, создание новых мест в 

образовательных учреждениях. Так, программу создания новых ученических 

мест удалось выполнить на 75%. Особую озабоченность вызывает судьба 

малокомплектных школ. Их в области 138, все они требуют ремонта. Однако 

после ремонта их не удастся пролицензировать, так как они все равно не 

будут соответствовать новым требованиям. Эту проблему региональные 

власти взяли на особый контроль, и решают ее на уровне федерального 

Министерства. 

Представляя доклад, заместитель губернатора по научно-

образовательному комплексу Людмила Огородова отметила задачи и вызовы, 

которые сегодня стоят перед региональной системой образования. Среди них 

доступность дошкольного образования, повышение интереса школьников к 

естественнонаучному и физико-математическому образованию, 

модернизация системы среднего профессионального образования в 

соответствие с национальным приоритетным проектом «Рабочие кадры для 



передовых технологий». Система образования должна соответствовать 

стратегии развития экономики Томской области. 

Замгубернатора ответила, что в 2018 году в Томской области будет 

открыто два межмуниципальных образовательных центра для 

дополнительного образования. Разработано необходимое методическое 

обеспечение, проведена переподготовка педагогов. Кроме того, планируется 

создание мобильных форм предоставления дополнительного образования 

детям, которые живут в районах области. Это и профильные летние лагеря, и 

использование модели Сириуса, когда детей будут привозить на профильную 

подготовку совместно с университетами. 
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